

Reunión del presidente de la República José Mujica con el PIT-CNT

En el mes de diciembre de 2012, en la sede del PIT-CNT, se celebró el desayuno de trabajo “Perspectiva 2013” con el presidente de la República José Mujica. Concurrió acompañado por los ministros Eduardo Brenta (Trabajo y Seguridad Social), Fernando Lorenzo (Economía y Finanzas), Daniel Olesker (Desarrollo Social), Roberto Kreimerman (Industria, Energía y Minería); Raquel Lejtregger (subsecretaria de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente); Diego Cánepa (prosecretario de la Presidencia), entre otros participantes del gobierno. Como surge de la nómina de gobernantes presentes, el gobierno nacional dio una fuerte importancia a dicha reunión.

Participaron, además, 218 sindicalistas de todos los sectores de actividad, dotando al evento de la mayor representatividad.

Este hecho en sí mismo es relevante, es poco común en el mundo que un presidente y varios ministros asistan a la sede del movimiento sindical a presentar sus planes de trabajo, sus ideas, responder a las preguntas que allí se les formulen.

Para el fortalecimiento de una sociedad democrática consideramos fundamental la interrelación entre los diferentes actores de la sociedad; en este caso, entre el gobierno y los sindicatos.

En la ocasión, el Presidente expresó un conjunto de ideas vinculadas a su visión de progreso, de cómo se construyen sociedades decentes y cómo poner al conocimiento y la cultura en contraposición con el consumismo.

También se refirió a la política internacional, a la relación con Argentina (uno de los países más gravitantes para los uruguayos), a lo decisivo que es para Uruguay el vínculo con la República Bolivariana de Venezuela en todos los aspectos, incluido el comercial. También mencionó la importancia de la complementariedad con Brasil y con los socios del MERCOSUR.

Hizo referencias específicas a lo que significa industrializar para Uruguay y al cambio de paradigma en la industrialización, la importancia de las más diversas industrias, en el sentido más amplio, y la territorialidad como medida estratégica para la descentralización.

Tuvo una posición netamente favorable a la instalación del puerto de aguas profundas en Rocha, que le dé al país una herramienta nueva de desarrollo, con la importancia que tiene un puerto de estas características.

Volvió a referirse a la necesidad imperiosa de reformar el Estado, para que el mismo tenga mayor vigor y llegue a los uruguayos, sobre todo a los que menos tienen. La propuesta del Presidente parte de la necesidad de cambiar el Estado para hacerlo más fuerte, con una nueva institucionalidad.

Anunció la apertura de la Universidad Tecnológica ya votada en el Parlamento, planteando que es fundamental que el país pueda profundizar su educación terciaria. En los próximos meses se va a conocer su ubicación en el interior del país, lo que posibilitará que los jóvenes que quieran hacer una carrera universitaria no necesiten irse a la capital y evitará que, en un porcentaje importante, luego no regresen a su lugar de origen.

También anunció la mayor inversión de la historia a través de las empresas públicas, en particular inversión en cableado de fibra óptica para llegar a la totalidad de los hogares, lo cual dará la posibilidad de acceso a internet a los sectores más débiles de la sociedad. Por otra parte, respecto a ANCAP señaló la posibilidad de la búsqueda de petróleo por parte de empresas extranjeras que tienen que hacer fuertes inversiones. Se habló además de la inversión de UTE en una central de ciclo combinado para seguir avanzando en la renovación de la matriz energética.



A lo largo de más de dos horas, el presidente José Mujica expresó sus puntos de vista sobre los temas que considera fundamentales para el desarrollo nacional, dio respuesta a preguntas formuladas con anticipación por parte de los sindicatos e hizo anuncios de inversión pública como nunca se han hecho.

Se puede acceder a información en profundidad sobre dicho evento leyendo la noticia en Comunicación¹ de Presidencia, o en el número especial de la revista *Políticas*, Año 2, N° 13, diciembre 2012².

¹ <http://www.presidencia.gub.uy/comunicacion/comunicacionnoticias/mujica-sede-pit-cnt>

² <http://www.presidencia.gub.uy/comunicacion/revista-politicas/revista-politicas>



**Desde hace 42 años
estamos donde
más nos necesitas.**

FEMI
FEDERACION MEDICA DEL INTERIOR
la salud del país

Cufre 1781 · C.P. 11200
Tel.: (598 2) 1750
Fax: (598 2) 400 5835
E-mail: femi@femi.com.uy
Montevideo · Uruguay
www.femi.com.uy